

# Beschlussvorlage für Ausschüsse



Landeshauptstadt  
Mainz

öffentlich		Drucksache Nr. 1753/2020
Amt/Aktenzeichen 61/68	Datum 14.10.2020	TOP

Beratungsfolge Gremium	Zuständigkeit	Datum	Status
Ortsbeirat Mainz-Ebersheim	Kenntnisnahme	05.11.2020	Ö

## Betreff:

Sachstandsbericht zu Antrag Nr. 1048/2020 CDU Ortsbeiratsfraktion Mainz-Ebersheim;  
hier: Radschnellweg Mainz-Ebersheim

Mainz, 16.10.2020

gez. Eder

Katrin Eder  
Beigeordnete

## Beschlussvorschlag:

Der **Ortsbeirat Mainz- Ebersheim** nimmt den Sachstandsbericht zur Kenntnis.

## Sachstandsbericht:

Die Verwaltung befindet sich in enger Abstimmung mit den umliegenden Kommunen, in denen derzeit Machbarkeitsstudien zu Radschnellverbindungen oder Pendler-Radrouten erstellt werden. In einem ersten Schritt werden dabei verschiedene Trassenführungen z. B. von Wiesbaden oder Frankfurt aus untersucht und Anknüpfungspunkte des so entstehenden Netzes an das Mainzer Stadtgebiet.

Dabei werden selbstverständlich auch die Mainzer Stadtteile berücksichtigt. Diese Untersuchungen stehen aktuell noch ganz am Anfang, sodass derzeit noch keine Aussagen zu möglichen Routen getroffen werden können. Es gilt jedoch zu berücksichtigen, dass mit der Umsetzung der Radschnellwege immer auch Mindestkriterien im Hinblick auf die Qualität des zu schaffenden Angebots einhergehen.

So sind gewisse Mindestlängen und Wegebreiten einzuhalten, die im Mainzer Stadtgebiet nur schwer zu erreichen sind, weshalb für die Verbindung nach Ingelheim und Bingen auf die Lösung sogenannter Pendler-Radrouten zurückgegriffen wird. Diese verbinden die Kommunen zwischen den Gemarkungsgrenzen auf breiten Geh- und Radwegen und werden im jeweiligen Ortsgebiet im Bestand geführt, sodass der Radverkehr oft mithilfe von Markierung und Beschilderung sichtbar und komfortabel auf der Fahrbahn geführt wird. Diese Idee greift die Verwaltung für die Anbindung der Mainzer Stadtteile an die Innenstadt mit der Realisierung von Stadtteilrouten auf.

Die konzeptionelle Ausarbeitung der jeweiligen Routen wird derzeit durch das fahrRad-Büro erstellt. Sobald die Trassenführung für Ebersheim erarbeitet ist, wird der Ortsbeirat unaufgefordert informiert.